

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (No 106)

SERVICE DE 1 HEURE 30 DU MATIN

4 TUES ET 27 BLESSES LORS DU BOMBARDEMENT DE VALENCE D'AUJOURD'HUI.

Valence, 27 avril - Le bombardement de Valence d'aujourd'hui a été le plus grave de tous ceux que la ville ait soufferts jusqu'à maintenant. On évalue à une soixantaine le nombre de projectiles de 120 et 155 mm. lancés par les bateaux des insurgés.

Quatre personnes - trois femmes et un homme - ont été tuées. Douze autres ont été grièvement blessées, et quinze moins grièvement.

L'équipage d'un bateau de pêche a déclaré qu'au commencement de l'agression, il avait vu que le "Graf Spee", qui effectue le service du contrôle en face du port, se retirait pour laisser le champ libre aux navires insurgés.

Le bateau hollandais "Rea", qui se trouvait dans le port, est parti au commencement du bombardement et, peu de temps après, on l'a vu disparaître dans la même direction que le "Canarias" et le "Baleares". Le capitaine du bateau danois "Linda" affirme qu'il a été arraisonné par ces derniers (Agence Espagne)

SUR LE FRONT DE TERUEL, LES INSURGÉS, ATTAQUANT, SONT REPOUSSES AVEC DE LOURDES PERTES

Valence, 27 avril - Le lieutenant-colonel républicain, Sanchez Ledesma, commandant du front de Téruel, a trouvé la mort, lors des dernières attaques des insurgés sur ce front, au cours de la journée d'hier. Ces attaques étaient des plus violentes, et dirigées contre les positions conquises par les républicains pendant la semaine dernière. Pour reconquérir ces positions, qui menacent gravement les communications entre Téruel et Saragosse, les insurgés ont employé un matériel de guerre abondant, notamment une vingtaine d'avions de bombardement et plusieurs batteries de gros calibre. Les villages des alentours et les lignes avancées des républicains ont été sous un feu pour ainsi dire incessant. Mais tous les assauts des insurgés, qui se succédaient contre les lignes républicaines, furent repoussés par un feu habilement dirigé des mitrailleuses républicaines, installées dans des nids bien abrités. Les pertes des insurgés furent énormes. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence, 27 avril - Secteur d'Aragon : Aujourd'hui, notre aviation a bombardé les positions ennemies de Villarquemado et de Caudé.

Secteur du Centre : La gare de Talavera et un train de vingt-cinq wagons qui s'y trouvait ont été bombardés. (Agence Espagne)

DES BATEAUX DE PECHE SONT COULES PAR DES NAVIRES INSURGÉS

Castellon, 27 avril - Le gouverneur civil de Castellon a déclaré aux journalistes qu'en face de Burriana, quelques bateaux de pêche ont été coulés par le "Canarias" et le "Baleares" (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 106)

SERVICE DE 2 HEURES DU MATIN

UNE NOTE DE LA DELEGATION GENERALE D'EUZKADI A VALENCE, CONCERNANT LA DESTRUCTION
DE GUERNICA

Valence, 27 avril - La Délégation Générale du Pays Basque à Valence a communiqué à la Presse la note suivante :

" La ville de Guernica a été réduite à des ruines et des décombres, hier après-midi. Sa "Casa de Juntas", l'Arbre symbolisant notre tradition, ses maisons patri-
ciennes sont tombées sous le bombardement de l'aviation rebelle, qui a voulu détruire
en Guernica toutes les valeurs symboliques et sentimentales qui, pour les Basques,
sont attachées à cette ville. Les bombes incendiaires, jetées à plaisir sur les rues
qu'elles ont saccagées, ont laissé sur le sol de Guernica des traces que l'histoire
retiendra. Là fut Guernica. Parmi ses ruines, on ne peut plus trouver que de nombreux
cadavres calcinés; ceux qui ont évacué la ville - hommes, femmes, enfants, prêtres
et petites gens - ont été poursuivis par la mitraille. Guernica, avec ses Archives,
sa Bibliothèque, son Musée et sa tradition est devenue un souvenir historique.

"Elles sont désormais trois, les villes détruites : Durango, Elgueta, Guernica.
Ils sont désormais plusieurs milliers, les femmes et les enfants qui ont trouvé la
mort sous leurs décombres.

"L'ordre du bombardement a été donné par le Quartier Général allemand, établi
à Deva. Il a été exécuté par 120 avions. Nous, les Basques, nous avons commis le cri-
me de mettre au service de la République et de la démocratie notre tradition, notre
foi en la liberté, notre esprit civique, notre arrière-garde organisée, la confiance
séculaire que les nations ont en nous, et qui s'est affermie lorsque, durant la gran-
de guerre, la neutralité de l'Espagne n'empêcha pas les Basques de mettre au service
de l'Amirauté anglaise 130 bateaux pour forcer le blocus allemand, 130 bateaux dont
35 ont trouvé leur tombe au fond de la mer, avec leur équipage tout entier"

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 106)

SERVICE DE 9 HEURES 30

DECOUVERTE D'UN COMLOT CONTRE M. HEDILLA, CHEF SUPREME DE LA PHALANGE

Bayonne, 27 avril - De source sûre, on apprend qu'un attentat contre M. Hedilla, chef suprême de la Phalange, vient d'être découvert à Saint Sébastien. Les auteurs du complot, José Moreno, Sanchez Davila et Aznar sont tous trois des chefs régionaux de la Phalange. Ils endommagèrent la voiture que M. Hedilla conduit lui-même, provoquant un accident qui n'eut pas de conséquences graves; mais l'enquête qu'on ouvrit permit de découvrir le complot, et les trois chefs phalangistes furent immédiatement emprisonnés. Ils auraient été fusillés, il y a quelques jours, à Valladolid.

A Saint Sébastien, où les trois chefs phalangistes étaient bien connus, la méfiance s'accroît, les délations se multiplient. (Agence Espagne)

LA PROPAGANDE DES REPUBLICAINS VIVANT EN TERRITOIRE INSURGE

Valence, 28 avril - "Les étrangers et les fascistes espagnols sucent notre sang. Ils nous prennent notre bétail et pillent nos maisons. Détruisez ces fascistes ! Déboulonnez les rails ! Tirez sur les automobiles. Si vous n'avez pas de fusils, emparez-vous de celui d'un fasciste !" Tel est le texte d'une affiche imprimée dans l'Andalousie insurgée, et qui a été rapportée par un déserteur. De nombreuses affiches de ce genre auraient été apposées sur les murs de Grenade et d'autres villes insurgées par des républicains vivant dans le camp rebelle, et agissant ainsi au péril de leur vie. (Agence Espagne)

UNE BRIGADE MIXTE, DONT TOUS LES OFFICIERS ET SOUS-OFFICIERS SONT ITALIENS A ETE FORMEE PAR LES INSURGES SUR LE FRONT DE CORDOUE

Andujar, 28 avril - Une brigade mixte, dont les officiers et les sous-officiers sont Italiens, a été formée par les insurgés sur le front de Cordoue. Un bataillon de cette brigade a déjà participé aux derniers combats sur le front du Sud. La brigade dispose de quatre batteries d'artillerie, d'origine allemande, d'un bataillon de Marocains, de trois bataillons de soldats espagnols recrutés de force, et d'un bataillon italien; les compagnies du génie sont également italiennes. Des déserteurs venus du camp des insurgés et qui sont passés dernièrement dans les lignes gouvernementales ont apporté des documents importants, prouvant la création de cette brigade dite "mixte". (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 100)

SERVICE DE 9 HEURES 30

DES PRÉCISIONS SUR LES INCIDENTS QUI ONT PRÉCÉDÉ LE NAUFRAGE DU BATEAU CHARGÉ DE VIVRES, REMORQUÉ PAR LE NAVIRE FRANÇAIS "SAVIGNY II"

Valence, 28 avril - Sur les incidents qui ont précédé le naufrage du bateau de vivres remorqué par le navire français "Savigny II", un correspondant de l'Agence Espagne a obtenu les détails suivants :

A l'aube du 25, se trouvant à l'embouchure de la rivière Llobregat, près de Tarragone, le remorqueur français "Savigny II", qui remorquait un bateau chargé de huit cents sacs de lentilles, de 1.000 sacs de haricots, de 750 sacs de sucre et d'autres marchandises, soit un total de 250 tonnes, à destination d'Alicante, naviguait dans les eaux territoriales espagnoles, lorsqu'un torpilleur italien s'approcha, lui ordonnant de s'arrêter. Un officier du bateau italien monta sur le navire français et, conformément au règlement du contrôle maritime, il demanda les papiers du bord; il fit une inspection du chargement; après quoi, il regagna son navire où il tint conférence avec le commandant. Peu de temps après, le bateau italien signifia au remorqueur l'ordre de retourner tout de suite dans un port français. Le capitaine du remorqueur répondit que c'était impossible, étant donné qu'il n'avait ni eau potable, ni combustibles suffisants pour faire le voyage. Il demanda l'autorisation de retourner au port de Tarragone, ce qui ne lui fut pas accordé par le commandant italien qui lui signifia que par son refus, il contrevenait au contrôle maritime dont la France a été le plus ardent défenseur. Le "Savigny II" poursuivit son voyage, malgré l'avertissement du bateau italien. A 9 heures 10 du matin, alors qu'il se trouvait à trois milles de la côte, le bateau italien s'approcha de nouveau et lui réitéra l'ordre qu'il lui avait donné précédemment. Devant le danger que pouvait signifier pour l'équipage un bombardement de la part du bateau italien, le capitaine du remorqueur français préféra abandonner le bateau qu'il remorquait, et se dirigea seul vers un port espagnol.

Par la suite, on découvrit que le bateau chargé de vivres avait fait naufrage, et l'on ignore si ce naufrage fut provoqué par un bombardement du bateau italien, ou par un accident maritime. Les autorités de la Marine enquêtent activement à ce sujet.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

28 AVRIL 1937 (N°106)

SERVICE DE 14-H.30

QUOTIDIEN

" NOUS RASERONS BILBAO " A DECLARE HIER LE GENERAL MOLA

Bayonne 20 Avril- La Radio des insurgés annonce, que dans la soirée d'hier, le Général Mola, Commandant en Chef des troupes rebelles sur le front basque, a déclaré dans un discours public que Bilbao subirait le sort de Guernika, l'ancienne capitale basque, d'Eibar et de Durango, qui ont été entièrement détruites par les bombes incendiaires de l'aviation allemande, au service des insurgés espagnols. "Nous raserons Bilbao", s'est écrié le Général Mola, "et son empèchement, nu et désolé, ôtera l'envie aux Anglais de soutenir contre notre volonté, les bolchéviks basques. Il faut détruire la capitale d'un peuple perverti, qui ose tenir tête à la cause irrésistible de l'idée nationale". (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE

Valence 28 Avril- ARMEE DU CENTRE: L'artillerie des insurgés a canonné l'intérieur de la capitale, comme les jours précédents. Dans le secteur de Carabanchel, les troupes républicaines ont occupé un groupe de maisons. A Las Navas, un combat s'est engagé sur l'initiative des troupes loyales, et l'ennemi a commencé à évacuer ce village. Un autre combat dû à l'initiative gouvernementale, s'est produit à la Atalaya où les positions loyalistes ont été améliorées.

Dans le secteur du Jarama, intenses canonnades, fusillades et mitrallades contre les positions rebelles. Le feu de nos batteries continue à tirer au Nord de Guadalajara.

Dix sept soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés au camp des républicains.

Secteur Sud du Tage: le bombardement de Tolède par les canons républicains s'est poursuivi. L'aviation républicaine a bombardé la gare de Talavera, où se trouvait un train de vingt cinq wagons.

ARMEE DE L'EST: Secteur de Téruel. Nos troupes se sont consacrées à des travaux de fortification. L'aviation républicaine a bombardé avec efficacité Villarquemado, Kodcaude, et les routes avoisinantes. L'ennemi a attaqué avec intensité nos positions de Santa Barbara. Après une lutte très dure, il a été obligé de se retirer sur ses positions, avec de lourdes pertes.

Secteur de Huesca: Violentes fusillades à Huesca; légers duels d'artillerie sans conséquences pour les troupes gouvernementales. Un caporal, cinq soldats, déserteurs du camp des insurgés, ainsi que plusieurs civils, sont passés aux lignes républicaines.

ARMEE DU NORD (Euzkadi): Secteur de Marquina. Les troupes républicaines ont repoussé une attaque des insurgés.

Secteur de Durango: Fusillades, mitrillades et feu de mortiers. L'offensive ennemie est contenue, et le terrain est disputé pied à pied.

Secteur d'Eibar: Nos forces fortifient leurs nouvelles positions.

Secteur d'Alaya et de Burgos: Tranquillité.

Asturies: A Oviédo: Tranquillité. L'ennemi a attaqué nos positions de la Rebelleda (Trubia), il a été énergiquement repoussé, et a laissé plus de trente morts sur le terrain. L'artillerie républicaine a tiré efficacement sur les positions rebelles de la Berruga, de Monte Otéro, et d'autres lieux. Un sergent, sept soldats et sept civils, sont passés dans nos rangs.

ARMEE DU SUD: Rien à signaler. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

28 AVRIL 1937 (N°106)

SERVICE DE 17 HEURES

QUOTIDIEN

LES ETAPES DE L'INFLUENCE MILITAIRE ALLEMANDE EN ESPAGNE INSURGÉE

Valence 28 Avril- Derrière l'indication laconique, dans un communiqué publié hier par la Délégation Générale du Pays Basque à Valence, quant à la présence à Deva, sur la frontière de la Guipuzcoa, d'un état major allemand dirigeant les opérations sur le front de Bilbao, il y a toute l'histoire du développement de l'influence allemande dans la guerre espagnole.

L'état major général allemand de Deva, ne dirige pas seulement les attaques des insurgés contre Bilbao, sur le champ de bataille, mais il a été l'instigateur et l'auteur du plan consistant à concentrer contre Bilbao, la principale poussée de l'attaque des insurgés. La décision de cette poussée fut prise après entente entre les autorités militaires, navales, et économiques allemandes. L'importance économique de Bilbao en tant que centre minier et industriel, n'a pas besoin d'être soulignée.

D'un point de vue militaire, un rapport des officiers de guerre allemands, et d'autres techniciens militaires qui, à Irun et à Saint Sébastien, étudièrent la situation en Janvier dernier, a convaincu les autorités allemandes, que, bien qu'elles eussent déjà le contrôle effectif de la frontière franco-espagnole à Irun, il ne pourrait s'agir que d'un point d'appui précaire, dont la valeur stratégique ne serait pas réelle tant que le territoire occupé ne serait pas étendu à la région de Bilbao. De son côté, l'expert naval allemand rapporta dans un sens à peu près identique. C'est à Salamanque que l'on eut d'abord, vent de ces rapports, et les bruits à ce propos avaient suivi de près la réunion d'une conférence de l'état major, qui s'était tenue à la fin de Janvier dans cette ville. A la suite de l'échec de l'attaque contre El Pardo, en Janvier dernier, où les Allemands avaient eu une si grande part, ceux ci proposèrent à Salamanque, soit une attaque sur le front de Huesca, dont la frontière franco-catalane devait être l'objectif, ou une attaque contre Bilbao. Ils déclarèrent être prêts à prendre la direction de l'autre opération. Mais les Italiens, à cause du nombre considérable d'hommes amenés par eux en Espagne, réussirent au moment donné, à faire prévaloir leur propre plan de campagne.

(Agence Espagne)

" POUR ENRAYER L'OFFENSIVE DES INSURGÉS SUR LE FRONT BASQUE, IL FAUT QUE
LES REPUBLICAINS PASSESSENT A L'ATTAQUE", ECRIT CE MATIN LA PRESSE MADRILENE

Madrid 28 Avril- La presse madrilène toute entière, demande ce matin qu'un effort de tous soit réalisé pour soutenir les forces républicaines, sur le front basque.

Le journal "Ahora", dans un commentaire significatif, écrit "L'offensive contre Bilbao doit être paralysée par le moyen déjà indiqué par les défenseurs de Madrid; c'est-à-dire, par l'attaque. Mais ce mot d'ordre, "attaquer", ne doit pas valoir simplement pour le secteur de Madrid. Sur tous les fronts, du nord au sud, chaque soldat doit se préparer à attaquer, pour couper dans ses racines, la force de l'ennemi; et il faut qu'il y ait un plan d'offensive général. Pour pouvoir lancer une telle offensive, il est nécessaire qu'un commandement unique, bien centralisé, et dirigeant les opérations sur tous les fronts, devienne une réalité immédiate. Dès que nous aurons pris l'initiative à l'ennemi, le Pays Basque sera libéré de la menace que fait peser sur lui l'armée des envahisseurs". (Agence Espagne)

À SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 106)

SERVICE DE 21 HEURES

UNE PROTESTATION DU COMITE MONDIAL CONTRE LA GUERRE ET LE FASCISME ET DE PLUSIEURS AUTRES ORGANISATIONS CONTRE LA DESTRUCTION DE GUERNICA EST ADRESSEE A MM. LEON BLUM ET EDEN
Paris, 28 avril - Le Comité Mondial contre la Guerre et le Fascisme vient d'adresser à M. Léon Blum, Président du Conseil, et à M. Eden, Secrétaire d'Etat au Foreign Office, un télégramme ainsi conçu :

"L'acte de barbarie commis à Guernica par l'aviation rebelle espagnole et l'aviation allemande, où une ville ouverte a été détruite, plus de 800 femmes, enfants et vieillards ont été assassinés, et des milliers furent blessés, fait frémir d'horreur tous les gens de coeur. Nous supplions Votre Excellence de bien vouloir intervenir pour arrêter ces crimes odieux. Pour le Comité Mondial contre la Guerre et le Fascisme : Professeur Langevin, Président; Francis Jourdain, secrétaire général".

Des télégrammes conçus dans le même sens ont été également adressés à M. Eden et à M. Léon Blum par chacune des organisations suivantes : Mouvement Populaire "Paix et Liberté"; Comité Mondial des Femmes contre la Guerre et le Fascisme; Comité International de Coördination et d'Information pour l'Aide à l'Espagne républicaine; Comité National des Femmes; Comité Franco-Espagnol; Association Internationale des Ecrivains pour la Défense de la Culture; Association des Maisons de la Culture; Comité pour la Défense de la Culture Espagnole; Comité Ibéro-Américain; Paix et Démocratie; Association des Ecrivains Allemands. (Agence Espagne)

UNE PROTESTATION OFFICIELLE BRITANNIQUE CONTRE L'ARRESTATION DU "GREAT HOPE"
PAR DES NAVIRES INSURGES

GIBRALTAR - 28 Avril - Les autorités navales britanniques de Gibraltar ont adressé une protestation officielle aux autorités insurgées de Ceuta contre les obstacles mis par des navires rebelles au libre voyage du bateau britannique "Great Hope" en haute mer.
(Agence Espagne)

3.000 BOMBES INCENDIAIRES, 1.000 BOMBES, ET 100 TORPILLES FURENT LANCEES SUR GUERNICA

BILBAO - 28 Avril - Au cours du bombardement qui détruisit la ville de Guernica, les avions des insurgés ont lancé 3.000 bombes incendiaires, 1.000 bombes ordinaires et 100 torpilles d'une tonne. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57

QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 106)

SERVICE DE 21 HEURES

LE TROISIÈME REICH AVAIT OFFERT UNE PAIX SÉPARÉE AU GOUVERNEMENT BASQUE

Paris, 28 avril - "Il y a un mois et demi qu'un représentant autorisé du Chancelier Hitler a fait à plusieurs reprises au représentant du Gouvernement basque des offres de paix séparée. L'homme de confiance de M. Hitler a accompagné ces offres de la menace de faire une guerre impitoyable contre le Pays Basque, en cas de refus. Nous avons refusé. Les entretiens ont eu lieu à Paris". Ces révélations sensationnelles ont été faites aujourd'hui par M. Piccavea, Président de la Délégation Basque à Paris, au cours d'une conférence de presse qui a eu lieu à l'ambassade d'Espagne. Elles furent corroborées par M. Bastarredoa, juge au Tribunal Constitutionnel de la République Espagnole.

M. Piccavea déclara que l'offensive des insurgés dans le Pays Basque est dirigée par un état-major allemand, auquel sont adjoints quelques officiers italiens, et qui a son siège à Deva, à la frontière de la province du Guipuzcoa. Plus de cent avions de bombardement et toute une technique de provenance allemande sont à la disposition de l'armée des insurgés. "C'est une guerre de l'Allemagne contre le Pays Basque, dit M. Piccavea, une guerre qui a pour but la mainmise allemande sur nos richesses, nos minerais de fer, les plus purs de l'Europe". Il ajouta que les Allemands veulent prendre Bilbao sans lutte et sans destruction, afin de s'emparer des usines de guerre qui sont concentrées dans cette ville. Pour parvenir à ce but, pour forcer Bilbao à se rendre, pour effrayer la population, l'Etat-Major allemand fait bombarder sans pitié les villes et les villages des environs, et fait mitrailler la population civile, et même les paysans, les attaquant pendant leur paisible labeur. M. Piccavea tint à souligner que cette tactique de l'Etat-Major allemand n'aboutira pas. "Nous sommes prêts à mourir dans les dernières tranchées, plutôt que de nous rendre".

Traitant la question de l'évacuation, le délégué basque fit savoir que son gouvernement a l'intention de faire évacuer par les bateaux commerciaux basques les réfugiés et la population civile de Bilbao, deux cent mille personnes environ. "Pour les protéger contre les attaques inhumaines de la flotte des insurgés, le gouvernement basque a demandé aux gouvernements français et anglais la protection de leurs bateaux de guerre respectifs pour les convois d'évacuation". M. Piccavea exprima l'espoir que cette protection sera accordée, au nom de l'humanité.

En terminant sa déclaration, le délégué basque tint à souligner que la situation, pour grave qu'elle soit, est loin d'être désespérée. Les mesures prises par le gouvernement de Valence et de Bilbao permettent d'espérer que l'offensive hitlérienne sera arrêtée par l'armée républicaine.

M. Aznar, Ministre de l'Industrie et du Commerce de la République Basque, membre du Parti Socialiste, qui assistait à la Conférence, ajouta aux déclarations de M. Piccavea qu'au Pays Basque, la propriété privée et la liberté de conscience ont été et seront assurées. Il termina en déclarant que la démocratie basque, une des plus vieilles démocraties, tiendra scrupuleusement et sans réserve tous les engagements pris envers le Gouvernement et le Front Populaire Espagnol.

Le Ministre saisit l'occasion pour démentir de la manière la plus formelle les bruits concernant de prétendus pourparlers du gouvernement basque avec les insurgés, ou un ultimatum du gouvernement basque au gouvernement de Valence. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 (N° 106)
Service de 23 heures 30

I.500 ALLEMANDS ONT DEBARQUE CETTE SEMAINE A SAINT SEBASTIEN

SAINT-JEAN-DE-LUZ - 28 Avril - On mande de Saint Sébastien que I.500 allemands ont débarqué cette semaine dans ce port (Agence Espagne)

LES PARTIS POLITIQUES D'EUZKADI DECIDENT DE CELEBRER LE 1er MAI EN INTENSIFIANT LE TRAVAIL

BILBAO -28 Avril - Tous les partis politiques ont décidé d'un commun accord de célébrer la fête du premier Mai en intensifiant le travail ce jour là au profit du Gouvernement d'Euzkadi. (Agence Espagne).

LES REPUBLICAINS OPPOSENT UNE RESISTANCE ACHARNEE DANS LE SECTEUR DE GUERNICA

BILBAO - 28 Avril - Dans l'après-midi, les troupes insurgées ont continué à exercer une forte pression dans le secteur de Guernica, en direction du Nord de Durango. Les forces républicaines opposent une résistance acharnée. (Agence Espagne)

DEUX OBUS TOMBENT SUR L'HOTEL FLORIDA OU RESIDENT LA PLUPART DES JOURNALISTES ETRANGERS ACTUELLEMENT A MADRID

MADRID - 28 Avril - L'hôtel Florida, où résident l'écrivain américain M. Ernest Hemingway, et la plupart des journalistes étrangers actuellement à Madrid a été atteint par deux obus lors d'un bombardement, qui commença à quatre heures de l'après-midi, et qui dura trois quarts d'heure. L'un d'eux a fait explosion dans la chambre située au dessous de celle de M. Ernest Hemingway ; l'autre éclata dans une chambre du troisième étage. Personne dans l'hôtel ne fut blessé, Mais de nombreux obus sont tombés sur la Gran Via et ont fait sept morts et dix-neuf blessés. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 AVRIL 1937 (N° 106)
Service de 1 heure du matin

COMMUNIQUE DU COMMISSARIAT DE GUERRE DE MADRID

MADRID - 28 Avril - Armée du Centre - Rien d'important à signaler dans tous les secteurs de ce front.

Groupe de Téruel - Fusillades et canonnades sans conséquence pour nous. L'aviation rebelle survola et bombarda nos positions sans atteindre les objectifs qu'elle s'était fixés.

Armée de l'Est - L'aviation républicaine a détruit des batteries ennemies à Perdiguera et à Quinto. Des soldats et des phalangistes sont passés dans nos lignes.

Armée du Nord - Sur le front d'Euzkadé, et notamment de Guipuzcoa, les attaques ennemies ont continué. Nos forces ont résisté énergiquement.

Front des Asturies - A la Rebollada, l'ennemi a contre-attaqué avec force, et a tenté vainement de reprendre les tranchées que nos troupes avaient conquises hier. L'ennemi fut repoussé et laissa 500 morts sur le champ de bataille. Dans le secteur d'El Grado, l'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité différentes concentrations des rebelles.

A Oviédo, fusillades et canonnades sans conséquence pour nous.

Plusieurs civils, un sergent et quatre soldats sont passés dans nos lignes.

Rien de nouveau à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

ONZE PERSONNES TUÉES PAR UN OBUS A MADRID

MADRID - 28 Avril - Lors du dernier bombardement de Madrid, onze personnes s'étaient réfugiées sous le porche d'une maison. Un obus tomba dans la rue les tuant toutes. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DU GENERAL MIAJA SUR LA SITUATION DANS LE PAYS BASQUE

MADRID - 28 Avril - Le Général Miaja a fait ce soir sur la situation dans le Pays Basque la déclaration suivante :

"Les hommes du pays Basque ont souffert au plus profond de leur conscience politique, en voyant détruits leurs symboles les plus chers, notamment l'arbre de Guernica, symbole de l'indépendance Basque. Loia de les déprimer, les actes criminels des fascistes seront pour eux des stimulants dans la lutte. Le Basque est un homme d'un esprit élevé. Il a résisté deux siècles et il résistera un troisième s'il le faut. Comme pour Madrid, l'ennemi se trompe en croyant que la terreur et la destruction de la population civile déprimeront le peuple de Bilbao et l'atteindront dans son esprit combattif. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 AVRIL 1937 (N° 106)

Service de heures du matin

L'AVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE DES OBJECTIFS MILITAIRES DE SARAGOSSE

Le Ministère de la Marine et de l'Air communique

VALENCE - 28 Avril - Front d'Aragon - La nuit dernière à 22 heures 50, les positions ennemies de Perdiguera ont été bombardées avec d'excellents résultats.

A 2 heures 30 du matin, des objectifs militaires furent bombardés à Saragosse.

A 5 heures du matin, l'aviation républicaine a bombardé les positions insurgées de Quinto.

Tous ces services ont été effectués sans aucune perte de notre côté.
(Agence Espagne)

UNE NOUVELLE ATTAQUE DES INSURGES REPOUSSEE DANS LE SECTEUR DE TERUEL

VALENCE - 28 Avril - Une fois de plus les insurgés ont attaqué avec une grande violence les positions républicaines de Santa Barbara, qui dominent la route et la voie de chemins de fer de Teruel à Saragosse. Une quarantaine d'avions rebelles ont bombardé et mitraillé les parapets des lignes républicaines et le village de Celadas. L'infanterie insurgée principalement composée de forces de la Légion Etrangère a tenté d'avancer, mais les républicains ont énergiquement contre-attaqué, et à la fin de la journée les insurgés se repliaient sur leurs positions primitives du Cerro Gordo, laissant sur le champ de bataille plus de 500 morts dont un lieutenant-colonel.

Les obus tirés sur les lignes républicaines étaient tous de fabrication allemande. (Agence Espagne).

LES REPUBLICAINS S'EMPARENT DE LOS PRADOS DANS LE SECTEUR DE FUENTE OVEJUNA

ANDUJAR - 28 Avril - Malgré le mauvais temps, les troupes républicaines ont réalisé une importante avance dans le secteur de Fuente Ovejuna et se sont emparées de Los Prados, village situé à la limite des provinces de Cordoue et de Badajoz.
(Agence Espagne)

UNE VIOLENTE ATTAQUE DES INSURGES DANS LE SECTEUR D'USERA EST REPOUSSEE

MADRID - 28 Avril - Cette nuit les insurgés ont attaqué avec une violence et une intensité exceptionnelles, dans le secteur d'Usera. Après une demie heure de combats, au cours desquels ils déployèrent des forces considérables, ils furent repoussés par les troupes républicaines. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.